
２０２１年度アンケート結果 



■自由記述

【第１回 豊橋技術科学大学】

（１）学生 

■感想 

 土木業界における様々の分野の話が聞けたのでとてもためになりました。特にコンサルタン  

トの仕事内容など、今まで漠然としたイメージしかなかったことについて、具体的に知ること

ができて良かったです。

 建設コンサルトと建設会社の方たちと直に話し合う機会がこれまでなかったため、自分の知

らなかった世界が更に見えるようになった。

 ゼネコンの人の話を聞くことを目的として参加したが、違う業種の人の話を聞けて、視野が

広がった。

 フリーディスカッションで社会人の方の本音が聞けたのでよかった。

 普段、話をきけない社会人の方に話を聞けた。

 興味のある業種について疑問点を聞くことができて理解を深めることができた。

 最前線で働いていらっしゃる方々の意見を聞くことができ、就職活動へ大変参考になった。 

 実際に働いている人とコミュニケーションを取れる機会があまりないので、質問等に答えて

頂き、知識を深めることができた。

■印象に残ったこと、意外だったこと、イメージが変わったことなど 

 公務員の就職状況として、修士卒の学生は予想ほど少なくなかった点が意外でした。 

また、学部卒と修士卒で業務内容が変わらないのに給料は違う点も驚きました。 

 それぞれの職種で行うことは異なるけれど、人と意見を交わしたり報告することなど、 

求められる能力や重要なこととして挙げあれることには共通していることが多いと感じ 

ました。 

 自分の中では、建設コンサルさんの業務内容や現場との割合などを知らなかったので、 

それを知ることができたのが印象に残っています。 

 建設会社の働き方で、自分はイメージが変わりました。昔の法律とは異なり、残業時間も 

減っていること。 

 全体的に残業がほとんどなかったり、休みが取れやすいというのが、これまでのイメージとは     

大きく異なり非常に驚きました。また転職（中途採用）も多いことにも意外でした。 

 公務員のイメージとして、転職がしにくい（できない）イメージがあったが、間違いだった。 

 建設業界は人手不足というのは前々から聞いていたが、実際は自分が思っているよりも 

人手不足だった。 



 働き方改革が思ったよりも進んでいるということが印象に残った。 

 公務員の業務内容に現場に赴くことがあり、山、海、川、道路といった分野が細かく 

分かれていたこと。 

 考えていたより休日の数が多く、職にもよるが、働きやすい環境であることを知った。 

 建設コンサルタントさんのお仕事がそこまで大変な業務でなく、楽しいという話が印象に 

残りました。 

（２）社会人 

■感想 

 学生の率直な話を聞けた。

 これからの若手に企業としてアピール出来てよかった。

 学生と話す貴重な機会でした。

 学生の方の生の声を聞くことができた。コンサルタント業務や、公務員に興味を

もっている方が多いように感じた。

■印象に残ったこと、意外だったこと、イメージが変わったことなど

 今だに建設業のイメージは少し悪いなと思った。 

 母校でお話しする機会をいただいてありがたかったです。ご自身のポテンシャルの高さに自信

を持っていただいて、進路をえらんでもらいたいと思いました。 

  学生が実際と違った印象をもっていることが多かったので（仕事内容等）しっかり伝えられると

よいと思いました。 

【第２回 愛知総合工科高等学校】

（１）学生 

■感想

 分かりやすくて、全てでは無いですけど、理解はできました。それに、とても話しやす 

かったです。 

 自分のわからなかったことなどがいろいろきけたので良かったと思う。 

 自分は卒業後就職希望なのですが、自分が就職するまでにやっておいた方が良い 

ことや入社してから大切にしておくことなどを教えてもらったのでとてもよかったです。 

 自分が思っていたことと異なっていたり、新たに知れたことが多くあって自分が将来 

就きたい職はどんなところ（役所や建設業など）なのかを改めて考えるため良い機会に 

なりました。 

 自分の気になっていた事も今日がきっかけで解消する事ができたし、「あ、ここは知らな 

かった」や「そうなんだ」など話を聞いていて気づいた発見がいっぱいあった。 

 踏み込んだ質問や分かりにくい質問にも親切に答えてもらえて、その業種に対する 



イメージがより確固たるものになった。 

 仕事の失敗や、仕事以外の人間性のことについても話を聞くことができました。 

 様々な立場の方の話を聞いたりすることで、その立場において必要なもの、どの立場でも 

共通で必要なものがよく分かり、とてもためになりました。 

 自分の目指している分野の方のお話を聞けて、より深く、鮮明に業務についてイメージが 

できるようになりました。 

■印象に残ったこと、意外だったこと、イメージが変わったことなど 

 公務員の仕事は堅苦しいものと思っていたのですが、他の企業とあまり変わらないなと 

思いました。 

 「若いうちから失敗しておいた方が良い。」という答えが印象に残りました。 

 公務員のお仕事で自分が思っていることと違ったことや建設系で仕事する上で０からのス

タートがとても大変だとわかった。道路をどこに造るかなどから考えると聞いて驚いた。 

 企業、公務員などであまりイメージに違いがありませんでしたが、話を聞いてみるとそれぞれ

全く異なっておりとくに公務員は仕事とプライベートの充実さが違うなと思いました。 

 役所の仕事は市民や県民の意見をとり入れ、計画立てて、すぐにゼネコン等に仕事を渡し

ていると思っていたけれど、設計もしていると知って意外でした。 

 自分は公務員に興味があったので、その話がいちばん印象に残っています。 

市民との関わりや職場での人間関係など色々知る事ができたし、就職する際に取って 

おいた方が良い資格や、実際、そこで何をするのかなど、色々知る事ができた。イメージが 

変わった点で言えば残業などが多そうだと思っていたが、そうではないという事など。 

 現場などではすごく上下関係があると思っていたけど、すごく上司にも話しやすいといって

いたことが意外でした。 

 専門知識だけでなく一般常識や時事も就職後は大切なものになること。 

 色々な人が言っていたことでやっぱり一番大事なのは報告、連絡、相談のほうれんそうとい

うのが印象に残りました。 

 新入社員はたくさん失敗し、たくさん人に聞いといた方がいい、新入社員は無敵！と 

いっていたので固いイメージだったのですがやわらかい人が多いと気付きイメージが 

変わりました。 

 コンサル業は「1 人でコツコツと集中して行う」仕事だと思っていたが、図面の出来や構造的

な話として相談することが多いということがとても驚きました。 

 どの分野の方も業務をするうえで気にしている事が違って、それぞれの仕事に責任をもって 

取り組んでいる事が伝わりました。 

（２）社会人 

■感想 

 初心を思い出し、新鮮な体験でした。 

高校生たちが社会人に向けての不安がこれで少なくなったらよいと思います。 



 あまり周知されていないコンサルタントという業務について説明する機会を得ました。 

 学生さん達の不安や純粋な質問を受け、良い勉強になった。後輩指導に役立てたい。 

意欲的に質問をしてくれた。 

 自分の職業に対しての意見が聞けたため、今後の業務に生かしていきたい。 

■印象に残ったこと、意外だったこと、イメージが変わったことなど 

 高校生たちが将来について考えているのでおどろきました。 

 施工管理をしてみたいという人が多かったこと。また、その中で、女性の方もなりたいという

人がいたので、ぜひ当社へと思いました。ここ何年かで女性の監督さんが増えてますのでう

れしいです。 

 改めて「コンサル」というもののイメージ普及不足を感じました。このような企画で若い子たち

に土木の仕事の流れの基礎知識が伝わっていくと嬉しいです。 

 製図について聞かれることが多く、ＣＡＤ、紙両方での必要な利点がありました。 

【第３回 東海工業専門学校】 

（１）学生 

■感想

 建設業の会社の上下関係やお金の話しなど、聞けてよかった。 

 ネットでは知ることのできないリアルな事を知ることができた。 

 各会社さんのお話をきいてどんなことをやっているのか、どんなことが大事なのかをきけて 

よかった。 

 普段お話をさせていただくことのない公務員の方の貴重なお話を聞けた。 

 現場で実際に働いている方からのやりがい、必要な資格等を生で聞けて良かったです。 

 いつもきけない、設計や、公務員の方のお話がきけて、新鮮で良かった。 

 色々な公務員だったりコンサルの仕事について知れたりしたのでよかったです。 

 実際に仕事をしている人の話を聞かないと分からないことが多かったので、知れてよかった。 

■印象に残ったこと、意外だったこと、イメージが変わったことなど 

 公務員についてなにもわからなかったけど、自分のペースで仕事ができるというのに

おどろきました。 

 ICT の話しで、衛生を受信して重機で法面をつくったりすごいと思った。 

 工事によってはしっかり週休２日になること。 

 公務員が幅広くたずさわっていることに驚いた。 

 働き方改革などきけたのはよかった。公務員試験がんばろうと思った。 

 公務員の固いイメージが変わった。 

  最近は働き方改革のおかげで残業も減ってきていることが分かって良かった。 

 建設業には大きなやりがいがあり、早く働きたいと思いました。 

 ヘルメットは必ずかぶること。それぞれの良い面、悪い面が知れて良かったです。 



 公務員が以外と休みがとれやすいのがおどろきました。 

（２）社会人 

■感想

 学生たちの気持ちがよくわかった。話をする中で建設業に少しでも興味を持ってもらえるのかなと

思いました。 

 みなさんまじめで今後の事を考えていて、様々な話ができてよかったです。 

 今の学生の考え、気になることが聞けた。 

■印象に残ったこと、意外だったこと、イメージが変わったことなど 

 社会に不安を持つ人が多いのかなと思いました。 

 建設業のイメージを聞けて良かったです。自営の会社の考えなど聞けてよかったです。 

 測量業務が建設コンサルタントでもあることを知らない学生がいたのでつたえられ

てよかった。 

 話をすると公務員が良いなぁと言われたので、話を（PR）することが大事だと感じた。 

【第４回 豊田工業高等専門学校】 

（１）学生 

■感想

 たくさんの質問に答えていただき、業界や会社を知ることが出来たこと 

 インターンシップに 1 社しか行けておらず、まだあまり業界や社会人生活のイメージが固めること

ができていなかったためよかった。 

 普段であれば聞けないようなことでも、気軽に回答してくださったため、非常に勉強になった 

 自分の進路として選んでいる業界のことやほかの業界にも深く知ることができた 

 インターネットや本など自分で調べることが難しいような内容の質問をきくことができた 

 踏み込んだ質問をしたとしても、しっかり答えてくれた。また、気軽にお話しやすい環境だったの

で、聞きたいことを聞くことができた。 

■印象に残ったこと、意外だったこと、イメージが変わったことなど 

 どの職種でも働き方改革がちゃんと進んでいること 

 コンサルや建設業は意外と今は残業が少ない。また、同じ業種でも大企業と 

中小企業でかなり残業など違うことがある。 

 高専卒と大卒での待遇・給与面の差などを伺うことができたため、助かりました。 

 イブニングサロンに参加する前に思っていたよりも、どの業種も休みをとりやすそう

であったこと。 



（２）社会人 

■感想

 建設業では、若い技術者が少ないのが現状なので、少しでも建設業に興味を持ってもらえる 

良い機会だと思います。 

 今の学生さんがどのような考えで就活しているのか参考になった。 

 学生の業界に対するイメージが知れた。 

 学生さんに興味をもって多くの質問をしてもらえたので、コンサルのイメージが少し変わって 

くれたかと思う。 

■印象に残ったこと、意外だったこと、イメージが変わったことなど 

 学生さんの話を聞いていると、やはり建設業は良いイメージがなさそうでしたが、 

割と好意的な学生さんもいて良かった。 

【第５回 椙山女学園大学】 

（１）学生 

■感想

 実際に働く為の資格の話など聞けて良かった。 

 自分が知らなかった業種を知ることができたので視野が広がりました。 

 コロナ禍でなかなか社会人の方とお話をする機会がなかったので、とても貴重な時間に 

なりました。 

 少人数制だったので、聞きたいことが聞けてよかったです。 

 少人数で対面で話す機会が少なかったため、聞きたいことをすぐに聞ける環境がよかったと 

思いました。 

 わからないことや、ぶっちゃけたお話、様々きくことができたのでよかったです。 

 希望の分野だけでなく建設の官公庁、建設コンサル、建設会社のつながりやどう連携して 

まちづくりを行っているかを知ることができた。 

■印象に残ったこと、意外だったこと、イメージが変わったことなど 

 公務員についてくわしく聞けた。仕事内容や採用情報が聞けた。土木について女性 

でも働くことができるとわかった。 

 公務員の建築・土木に関することをお聞きする機会がなかったため、業務内容をあま

り知らなかったのですが、幅広く、様々なかたちで建築・土木にたずさわっているこ

とを知り、イメージが変わりました。 

 公務員の中にたくさんの種類があり、中でも建築もあることにおどろきました。仕事

内容を聞いて考えてみようと思いました。 

 自分の志望する所じゃないお話も聞けてよかったです。女性が増えてきているという

ところが意外でした。特に、建設コンサルについてよく分からなかったけれど、直接

お話を聞けてとても勉強になりました。 



 私は公務員志望なのですが、皆さんのお話を聞いて、公務員のよさを語ってくれた方

が多くさらに志望意思が強くなりました。 

 どんな仕事も日々勉強で忙しいと感じた。 

女性の人数だけでなく、女性がどんな役職に就いていて何をやっているかを調べる 

べきだと知った。 

（２）社会人 

■感想

 施工希望の学生が多く頼もしいと思いました。若い方の考えが分かり勉強になりました。 

 学生の方たちと交流できる機会がもててよかったです。なかなか「建設コンサルタント」という職

業のイメージを分からない学生が多かったので説明できました。興味をもってもらえたらいいの

かなと思います。 

 学生さんがどういった事に興味があるのか知れてよかった。 

 積極的に学生さんが質問してくれたので良かったです。 

■印象に残ったこと、意外だったこと、イメージが変わったことなど 

 女性のライフスタイルについて考えるようになった。 

 今日の交流が少しでも就活の足がかりになれば幸いです。 

 学生の方から積算に興味があると聞いたのが印象的でした。 

 設計やデザインに興味がある学生さんが多いのかなと思っていたら、施工管理や 

積算に興味がある方が数名いて意外であった。 

また、建築やインテリア分野の学科の学校だが、造園に興味がある方もいて、 

興味がある事が人それぞれ違うなと感じた。 

 公務員（技術職）が何をしているかわからないという人が多かったので、もっと情報

発信していけたら良いなと思いました。 


